

et à l'église de Saint-Jean en l'honneur du onzième centenaire de l'école de Leidrat. A cette occasion, il a été publié une fort jolie plaquette (1) destinée à perpétuer le souvenir de cette fondation et de la maison d'éducation qui continue tant de bonnes et nobles traditions.

Cette notice, dont le texte a été confié à M. l'abbé Pourrat, ancien professeur à Saint-Jean, n'est qu'un exposé sommaire des annales de l'ancienne Manécanterie et du petit séminaire, dont l'histoire, on le sait, a été traitée magistralement par M. Forest, supérieur des Missionnaires diocésains. Mais les éditeurs, par les nombreuses images dont ils ont enrichi cet opuscule, en ont fait un recueil très curieusement documenté au point de vue iconographique. On ne compte pas moins de 8 planches hors texte et de 57 figures dans le texte. Parmi les hors texte, je signalerai plusieurs reproductions des très intéressantes et fort rares lithographies, exécutées au commencement de ce siècle, vers 1825 environ, sous la direction de l'abbé Marduel, le fameux collectionneur (2). Elles représentent les anciennes cérémonies de Saint-Jean. La suite de ces lithographies n'existe, dit-on, nulle part complète. Le grand séminaire en possède une certaine partie, mais plusieurs pièces sont assez endommagées. Il y a quelques années, on résolut de photographier cette collection pour en assurer la conservation. On arriva à grand'peine à réunir les 20 ou 25 pièces qui la composent. Il a été tiré de cette suite photographiée un nombre restreint d'exemplaires; elle est devenue, elle-

---

(1) *L'Antique École de Leydrade ; Onzième centenaire de sa fondation*, par l'abbé Pourrat. Lyon, Emm. Vitte, éditeur. 1899, in-8, de 132 pages, figures.

(2) Deux de ces pièces avaient déjà été reproduites par M. Forest.